



# En Cada Puerto, un Amor de Neruda

● Sara Vial reseña vinculación del gran poeta con Valparaíso.

69881b

Listo para entrar en prensa en Valparaíso se encuentra un libro de memorias sobre la vinculación que Pablo Neruda mantuvo a través de su vida con este puerto.

Esta faceta de su existencia, que hasta el momento no ha sido analizada por ninguno de sus innumerables biógrafos, sirvió de material a la escritora y periodista porteña Sara Vial, amiga del poeta durante largos años. Neruda le prologó su primer libro de poemas, "La ciudad indecible", en 1958, la publicación ya aprobó sus trámites legales.

"Se han escrito y siguen escribiéndose libros sobre Neruda", declaró Sara Vial, "pero curiosamente, aparece desconocida en absoluto la estrecha vinculación que mantuvo siempre con la ciudad de Valparaíso, como si a los lectores solamente pudiera interesarles el Neruda de Temuco, ampliamente difundido o el de España, más difundido aún, o el de la India, donde vivió mucho menos que en nuestro

puerto. Agrega: "También se conoce a Neruda estudiantil de Santiago, con la bohemia de sus años juveniles en el restaurante "Hércules", pero, ¿quién conoce en detalle su alegría bohemia con sus amigos porteños en el bar Pajarito o el bar Alemán?, con la fundación de su Club de la Bota, por ejemplo".

Poco antes de morir, Neruda confió a Sara Vial su deseo de incluir en sus "Memorias" varios capítulos sobre su vida en Valparaíso, que no alcanzó a redactar, en que iba a servirle de "casual secretaria", como declaró. "Estaba ansioso de completar muchas cosas que quería decir, necesitaba fechas, revisiones de diarios, y hasta el final de sus días se mantuvo interesado en la ciudad que amó entrañablemente, al punto de querer vivir en un cerro de Valparaíso sus últimos años".

La obra de Sara Vial consta de cuatrocientas páginas y se complementa con una abundante "icono-

grafía" inédita que reserva grandes sorpresas humorísticas a los coleccionistas nerudianos. Cartas, postales, poemas, coplas, fotografías, dibujos, manuscritos originales, ilustran estas memorias reunidas bajo el título provisorio, "Neruda en Valparaíso", y que ha sido entregada por la autora a las prensas de Ediciones Universitarias de la Universidad Católica de Valparaíso.

El libro comenzó a prepararse en vida de Neruda, quien estimuló a Sara Vial a escribirlo. Pero se reservó la sorpresa: "No me digas cómo lo harás, ni qué dirás; ya lo learemos juntos".

El libro muestra al hombre y está hecho en un estilo ágil, fresco y periodístico, con sentido del humor y gran conocimiento del personaje, junto al cual Valparaíso se convierte también en un segundo personaje.

La obra contendrá más de 30 fotos inéditas del poeta, muchas de ellas en su casa de Valparaíso, "La Sebastiana".

Unesco molieres. Esp. 17-111-1483, P. 4.

## En cada puerto, un amor de Neruda. [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1983

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

En cada puerto, un amor de Neruda. [artículo]

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)